

Gaceta de Tenerife

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACION

Número 2482

OFICINAS SAN FRANCISCO, 7

Año IX

Número suelto, 5 cént. Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias Domingo 1.º de Septiembre de 1918

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

Información de la noche

La situación militar VII

El día 21 de Agosto cuando las tropas blancas y negras del General Mangin...

La característica de esta gran batalla, que por el sitio en que se inició ha sido llamada la del Ancre...

Y por eso continúan con terrible furia los ataques de Rawlinson y Byng...

La gran batalla dió principio el día 21 con un asalto frontal contra las posiciones alemanas...

Al segundo día extendióse la ofensiva a Norte del Ancre hasta las inmediaciones de Croisilles...

horriblemente lejano. El Transiberiano carece de confort y de transportes...

De la prensa extranjera

La Intervención de la Entente en Rusia.—Una opinión francesa.

«Le Journal du Peuple» escribe: «El gran asunto del día es la intervención de la Entente en Rusia...

Que Rusia sea ocupada por las tropas alemanas o aliadas ¿qué importancia puede tener esto para esos pobres rusos?...

Colaboración ¡Ah, las ingratitudes de los hombres!

Desde que el mundo es mundo, siempre ha habido iniquidades que lamentar...

En todas partes y en todos tiempos, ha habido grandes y chicos y entre ellos...

Y quién no trae a la memoria a aquel que descubrió las Américas y que tuvo por recompensa los mayores sufrimientos...

Las últimas noticias recibidas hasta hoy acusan otro repliegue voluntario de Hindenburg...

Un Peludo.

horriblemente lejano. El Transiberiano carece de confort y de transportes...

Muebles y plantas finas de salón, se venden en la casa calle de 25 de Julio número 21...

Desde Madrid

LA PASION GERMANOFABA No sería, seguramente, peor que cualquier otro linaje de pasiones...

El caso de Benavente, acaba de reproducirse ahora en Bonafoux: Bonafoux es un escritor radicalísimo...

Pues bien: ante la lógica de Bonafoux—lógica desde su punto de vista—se le vuelve un rabinero republicano...

Yo no sé, si Bonafoux se entera de esa salida de un su correligionario; si se entera lo celebráramos...

NOTICIAS

En el sorteo que mensualmente celebra la acreditada Camisería «New England»...

GOBIERNO CIVIL

Los caminos vecinales

En el Gobierno civil se celebró ayer tarde el acto de presentar las proposiciones al tercer y cuarto concursos...

Fueron presentadas unas 30 proposiciones procedentes de los Ayuntamientos de esta isla...

El acto fué presidido por el Sr. Gobernador civil, con la asistencia del Presidente de la Diputación...

Notas marítimas

Ayer tarde entró procedente de la Península el vapor correo español «Reina Victoria»...

CUENTO DEL DOMINGO

LA BABA

por Vicente DIEZ DE TEJADA

«¡Qué satisfacción tan grande, amigo mío, tener a usted otra vez por aquí Daniela estará loca de alegría con el regreso de usted...»

«No lo sabe usted bien! —No. No lo sabía, aunque me lo figuraba. Ahora sí que lo sé ya, del todo.»

«Lo conozco a usted un poquito. Estando usted ausente, cualquier indicación de Daniela, por ligera que fuese...

«¡Ay, amiga mía! Ahora soy yo quien le dice a usted: «¡No lo sabe usted bien!» Yo lejos de los míos, no respiro, no respiro, no descanso, no vivo...»

CONCIERTOS MUSICALES

Programa de las piezas musicales que ejecutará la expresada Banda el día de hoy en la Plaza del Príncipe de 11 a 1.

Primera parte 1. «Albert et Retour», Pasodoble; Taborda.

Segunda parte 1. «Zaneta», Obertura; Weber.

BANDA MUNICIPAL Programa de las obras musicales que ejecutará la expresada Banda el día de hoy en la Plaza de la Constitución de 9 y 30 a 11 y 30 de la noche.

Primera parte 1. «El capitán», Marcha; Sousa.

Segunda parte 1. «Conjura y Bendición de los Puñales», Opera «Hugonotes»; Meyerbeer.

2. «Canción de Primavera», Guille. 3. «Marcha Escocesa»; Wittmann.

3. «Danza oriental», J. Reyes. 3. «Adagio Allegro», de la primera Sinfonía; (primera vez), Saint Saens.

Academia Preparatoria para carreras militares, con varios años de práctica en Toledo, habiendo tenido éxito en repetidas convocatorias.

Alfonso 13 núm. 28.—Horas de matrícula de 13 a 15.

NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE Y RADIOGRAMA)

DE LA AGENCIA Prensas Asociada

PENINSULA

Depósitos saqueados. Madrid 30 (19'15).—El Subsecretario de Gobernación ha manifestado que en varios pueblos de Galicia, los vecinos, en vista de la carestía de las subsistencias, habían saqueado los depósitos de los acaparadores...

González Besada. El tren en que el Ministro de Hacienda viene a Madrid, trae seis horas de retraso.

La enfermedad de Alba. La «Gaceta» publica una disposición encargando del despacho del Ministerio de Instrucción a don Natalio Rivas, mientras dure la ausencia del señor Alba.

Lo que dice Dato. El Ministro de Estado estuvo hoy en el Ministerio despachando varios asuntos.

A los periodistas que esperaban a la salida les manifestó que no hay motivo de alarma.

Estamos—dijo Dato—en la misma situación que desde el comienzo de la guerra.

Los acuerdos que adopte el Gobierno se inspiran en la defensa de los intereses nacionales, desechando las miras partidistas.

Al entrar en Consejo. La anunciada reunión ministerial comenzó cerca de las cinco de la tarde.

El señor Dato dijo que nada tenía el Consejo que justificase la alarma que ha producido.

En él—dijo—se estudiarán los presupuestos para presentarlos a las Cortes.

Los demás Ministros no hicieron ninguna manifestación.

Declaraciones de Romanones. Madrid 31.—El rotativo «El Día» publica las declaraciones hechas por el Ministro de Gracia y Justicia.

Dice Romanones que no comprende el estado de inquietud en que se encuentra el país, que debe considerar la composición del Gobierno para deducir que en España solo puede haber una política exterior y esta es la neutralidad más exclusiva.

Es tristísimo—continúa el Conde—apelar a la previa censura para desembarazar la gestión del Gobierno, no solo encamada a defender la neutralidad sino también la vida de la Nación, que no debe interrumpirse y no se interrumpirá.

La energía que demuestran España en defensa de sus derechos—añade—no debe calificarse de actitud hostil para nadie.

Y termina diciendo que «la neutralidad no se romperá por nada ni por nadie».

El Comité central de harineros. Se han reunido los Sindicatos harineros con objeto de elegir el Comité central que será presidido según el R. D. de 10 del actual por el Subsecretario de Abastecimientos.

Fueron elegidos vocales efectivos los señores don Pedro Grau, don Ricardo Brand's, don Antonio Mora y don Ernesto Calvo y vocales suplentes don Ernesto Ugalde, don Manuel Galindo, don Luis Conde y don Mateu Silvela.

Una huelga que empieza y termina. Lugo.—Con motivo de los registros domiciliarios realizados por la policía con objeto de recuperar los géneros, artículos saqueados por el pueblo, los obreros se han declarado en huelga.

La Benemérita ocupó las calles. El Gobierno ordenó cesasen los registros accediendo a la petición del Centro obrero.

La Comisión obrera participó al público este acuerdo junto con el que prohibe las exportaciones y el público aplaudió, desfilando en completo orden.

Las tropas se han retirado de las calles.

De la guerra. AUSTRIA. Comunicado austriaco del día 30.

Viena via Pola.—Frente italiano: Al sur de Mori, tropas de asalto de caballería atacaron un punto de apoyo enemigo, capturando parte de la guarnición.

En la planicie de los Siete Distritos aumentó la actividad de la lucha. Cerca del norte de Asiago y al norte del Col di Rosso, el enemigo emprendió después de una intensa preparación de artillería, repetidos ataques que fueron rechazados, parte por nuestro fuego, parte por los energicos contraataques de las tropas austriacas.

En el Dintcarie, cerca de Bizzencia y en la planicie de los Siete Comunidades, se señalaron combates entre patrullas.

En el resto del frente no ha cambiado la situación.

Aviación: Ayer por la mañana varios de nuestros grandes aparatos atacaron la estación de Montebelluna...

arrojando sobre ella cincuenta bombas.

Frente albanés: Entre Junica y Voune, así como en la parte sur de los montes Tornor, el enemigo ocupó nuevas posiciones.

Frente palestino: Desde la costa hasta el Jordán solo se señaló poca actividad.

En la orilla este del mencionado río tuvo lugar un violento fuego de la artillería enemiga.

En la región de Tallvialin hubo viva actividad por parte del enemigo.

En la desembocadura del Jordán, patrullas enemigas fueron dispersadas por nosotros.

Un ataque enemigo al sur de Aobus fracasó, después de una intensa lucha, ante la enérgica actitud de nuestros puestos y de los refuerzos que habían acudido.

En los demás frentes la situación no ha sido alterada.

Sobre Constantinopla.—Proclamas y bombas. Los aviadores enemigos arrojaron en la noche del 27 al 28 del corriente, bombas y hojas sueltas de contenido incitante, sobre Constantinopla.

Las bombas causaron muy pocos daños materiales pero originaron la muerte de un niño, hiriendo además a once personas.

Destitución de un arzobispo. Viena.—El Doctor Repta, arzobispo de la iglesia cismática griega ha sido desposeído de la dirección de su diócesis de Czernowitz, conservando su dignidad eclesiástica y sus honorarios.

Oficialmente se dice que Repta, cuando los rusos ocuparon la Bukovina, había ordenado a los clérigos que oraran por la salud del Zar y de su familia.

Ello no obstante, el Emperador reconoció los méritos que concurren en Repta como dignatario de la religión cismática griega y por lo que hizo por la robación pobre de la Bukovina, ha hecho que el castigo fuera como se deja dicho.

Y van ochos. El resultado del octavo empréstito húngaro pasa de 3.860 millones.

Es pues superior en 300 millones al séptimo empréstito de guerra húngaro que fué el mayor de todos.

Un comentario. Comentando la «Nueva Prensa Libre» la destitución de Repta, dice que se ve evidentemente la intención de evitar cualquier acritud y que esta delicadeza tendrá como consecuencia demostrar que la Monarquía está bien lejos de ser irreconciliable, como pretende siempre la «Entente».

Visita al Rey de Sajonia. Comunican de Dresden que los Emperadores de Austria Hungría llegaron ayer acompañados del Ministro de Estado, Kurien, y su séquito, para visitar por vez primera al Rey de Sajonia, como expresión de la fraternidad que une las tropas austrohúngaras con las sajonas.

El Emperador Carlos, en carta autógrafo, nombró al Rey de Sajonia jefe del Regimiento de Infantería número 107, de Korbureau.

ALEMANIA. Frente italiano. Del Gran Cuartel General austriaco comunican:

Al sur de Mon tomó un destacamento de caballería nuestra un punto de apoyo enemigo e hizo prisionera a una parte de la guarnición.

En el Valle de Concel tuvieron buen éxito algunas empresas de nuestras tropas de asalto.

En las alturas de las Siete Comuni y cerca de Asiago aumentó bastante la actividad de combate.

Al norte del Col di Rosso atacó el enemigo después de una preparación por su artillería, pero los ataques fracasaron en nuestro fuego; en la mañana de ayer hicimos contraataques.

Nuestros aviones bombardearon la estación de Montebelluna con más de 60 bombas de gran calibre.

En Albania nada de importancia.

La dictadura en América. El acreditado periódico holandés «Woekblad over Stadsman Land» comenta los acontecimientos en América durante la guerra y dice, que allí reina una verdadera dictadura.

Los socialistas y pacifistas, que combaten la política del Gobierno, son encarcelados y sus periódicos son suprimidos; los procesos contra obreros están a la orden del día.

América desenvaina la espada después de haber ganado centenares de millones de dólares con el suministro de armas, que destruyeron la felicidad de millones de personas.

Los socialistas en acción. De Roma dicen, que el socialista Caroti dirigió al presidente de ministros la pregunta de si tenía conocimiento de que la censura había suprimido la publicación de la contestación que los socialistas alemanes y austriacos habían dado a los socialistas de la Entente y si este proceder atestiguaba una alta comprensión de la humanidad; también preguntó si aquellas disposiciones se habían dado quizás bajo la solidaridad nacional.

La guerra en el aire. Noticias de Roma dicen, que el diablo italiano, que salió el 28 de Agosto para la Adria meridional, no ha vuelto a su base.

El reclutamiento en Irlanda. De Ber. a comunican: Una prueba de lo poco veridicas que son las noticias de Reuters es la que publica aquella agencia en toda la prensa neutral, afirmando que el reclutamiento voluntario en Irlanda hace progresos satisfactorios, cuando el periódico oficial francés «Temps» llama precisamente hoy la atención sobre el hecho de que el reclutamiento voluntario en Irlanda no ha dado el resultado que se esperaba y que es necesario prolongar el plazo hasta el primero o quizás hasta fin de Diciembre.

FRANCIA. Comunicado francés. París oficial.—En el Somme y en la región norte del canal no se experimentó ningún cambio de la situación durante la noche.

Entre Ailette y el Aisne rechazamos contraataques enemigos al este de Pasly, manteniendo nuestras ganancias.

En Vesle y Champagne fracasaron golpes de mano enemigos.

En el resto del frente hubo calma durante la noche.

Del Gran Cuartel General alemán. Naun 31.

Zentro occidental de guerra. Grupos de ejército del príncipe Ruperto y coronel general von Boehn: A ambos lados del Lys y al Norte del Scarpe verificáronse luchas entre avanzadas.

Al Sudeste de Arras, nuestra artillería y aviadores de combate bombardearon eficazmente a la infantería y los tanques del enemigo que se hallaban en camino al campo de batalla.

Al mediodía reanudó el adversario sus ataques, alcanzando estos un mayor grado al Sur de la carretera que de Arras conduce a Cambrai.

Las tropas enemigas que saliendo desde Cherisy y Fontaine se lanzó repetidamente al ataque contra nuestras posiciones y el pueblo de Hendeourt, fueron rechazadas en ruda lucha.

Al Oeste y Sur, el adversario consiguió penetrar en Bullecourt y Riencourt.

En el laberinto de trincheras y campo de hoyos de anteriores batallas se están desarrollando aquí encarnizadas luchas.

El pueblo de Riencourt, como también la parte oriental de Bullecourt volvieron a ser arrancados al enemigo.

Por la tarde, el adversario extendió sus ataques hasta al Nordeste de Bapaume, fracasando en su mayor parte ya en nuestro fuego.

Sabiendo de los pueblos St. Leger y Mory emprendió cinco ataques que fracasaron sin excepción.

Numerosos tanques enemigos fueron destruidos.

Al Norte del Somme, en coherencia con los movimientos llevados a cabo al Sur del mismo río, hemos trasladado la defensa a la línea trazada al Este de Bapaume y Noroeste de Péronne.

El enemigo nos siguió ayer lentamente sobre Bapaume Combles Maurepas.

Entre el Péronis y el Oise verificáronse combates de infantería en la orilla occidental del Somme y del canal.

Impetuosos ataques ejecutados por el enemigo al sudeste de Nesle y saliente de Noyon contra nuestras nuevas líneas al Nordeste de la ciudad, fueron rechazados.

En el Ailette, los franceses lograron poner pie al Oeste de Folembra en la orilla oriental, en poca profundidad.

Entre el Ailette y el Aisne también reanudaron sus ataques, en unión de tropas americanas.

Entre Pont St. Mard y Chavigny, el enemigo asaltó desde la primera hora de la madrugada nuestras posiciones.

Siempre de nuevo sus tanques lanzáronse al ataque a la cabeza de las densas olas de infantería.

Tropas de Magdeburgo, Hannover, Turingia y regimientos de la Guardia, hicieron fracasar completamente los impetuosos ataques efectuados por el enemigo con doble superioridad de hombres.

72 tanques enemigos fueron destruidos en este sector.

Una brigada y dos soldados de la primera compañía de ametralladoras del primer regimiento de guardia han aniquilado por sí solos 5 tanques, y el regimiento de infantería núm. 165 veinte tanques del enemigo.

Los franceses han sufrido en esta ocasión un grave descalabro, que les ha costado pérdidas extremadamente graves.

Nosotros hicimos prisioneros pertenecientes a 10 diferentes divisiones del adversario.

De la Agencia Reuters. Gibraltar, 31.

Austriaco oficial. En Albania el enemigo capturó una posición en la parte sur de la montaña Temore y entre Janica y Vojaze.

Alemán oficial. El enemigo avanzó más allá de Domplierre Belloy Nosle Baudouin Suzey Noyon.

Comunicado de Haig. El enemigo ha sido forzado a lo largo de todo el frente desde Bapaume hacia el sur, abandonando con grandes pérdidas en prisioneros, cañones, material, lo mismo que en muertos y heridos, el terreno que había ganado en Marzo y Abril.

Hemos capturado Hem, al norte del cual estamos avanzando en la línea general Combles, Merval, Beaulieu court, Frenincourt.

Los neozelandeses capturaron Bapaume.

Progresamos de nuevo a ambos lados del río Lawe al norte de Bethuna y este del bosque Sieppe.

Anuncia la captura de Clery sur Somme, Combles Bullecourt Seende court, Lezeacourt.

El ataque canadiense entre Soignecourt y la carretera Arras Cambrai progresó favorablemente.

Continuamos avanzando en los valles y rios del Lawe y Lys.

Comunicado francés. Capturamos el bosque Du Quessoy al nordeste de Nouvilly Becourains al sur.

La batalla se convirtió en dura y violenta.

Por medio de una empeñada lucha nos apoderamos de Noyon, llegando hasta el ala sur de Haplecourt.

Americano oficial. Al norte del Aisne progresamos en la región Tuvincourt.

Nuestras patrullas a lo largo del Vesle y en el Voeyre regresaron con prisioneros.

FREMENDHEIM. El Ciprés—Orotava.

Einzig, deutsches Haus auf Tenerife. Herrliche, ruhige, staubfreie Lage. Auerkannt gute Küche. Wohnung & Beköstigung. 5-750 Ptas. täglich.

INFORMACIONES LOCALES. Dice el Alcalde.

En nuestra diaria visita de información al Ayuntamiento, hablamos ayer detenidamente con el Sr. Mandillo respecto a los proyectos de obras y reformas que están pendientes de ejecución, hablando también, de paso, del artículo «Asuntos locales» que publicó el diario «La Prensa» recordando el asunto de la casa de Correos, el de la Huelva del botánico y el de la Rambla de Sol Ortega. No es que la Alcaldía tenga abandonados estos asuntos, nos dijo el Sr. Mandillo. Lo contrario se puede comprobar por cualquier periodista o persona que lo desee, con solo pasar por mi despacho, pues tengo mucho gusto en dar informaciones de los asuntos que competen a la Alcaldía y al Ayuntamiento, máxime si se trata de obras, mejoras o reformas beneficiosas para la Ciudad. Pero es que hay asuntos, conferencias, gestiones y diligencias que no pueden darse a la publicidad y por lo tanto no se hallen condensados en soluciones definitivas.

En este respecto, nos indicó el señor Mandillo la conveniencia, y hasta la necesidad, de que todo asunto que se relacione con el Municipio sea tratado siempre con la mayor suma de datos oficiales a fin de no extraviar el sentir de la opinión. Nos dijo también que en la tarea de facilitar datos y antecedentes a la prensa, él se complacía en ser el primer colaborador de los periodistas, teniendo sumo agrado en recibirlos en su despacho, siempre que lo deseen.

Resulta lamentable, nos añadió, que por falta de antecedentes, de un punto de orientación, artículos que pudieran ser estímulo para grandes empresas resulten algunas veces contrarios a los efectos que se pretenden, pues cuando no alarman la opinión, llevan el desánimo a los que han de realizar gestiones, eso cuando no obligan a descubrir algunas de carácter reservado que, al ser puestas en contacto con el público se malograron o se desvirtúan retardando la solución por todos apetecida. Tal ocurre, por ejemplo, con la Casa de Correos, cuya solución definitiva depende de una importante gestión que ha tomado a su cargo la Alcaldía y que muy pronto será satisfactoriamente terminada.

Nos indicó también el Sr. Mandillo, que no tan solo por estas consideraciones, sino para no verse en el trance de dar noticias falsas que resulten todo aquello que resulte desvirtuado por ausencia de datos ciertos, debieran todos los periodistas, e igualmente, cuando los tengamos bien, pasarnos por el despacho de la Alcaldía al objeto de inquirir cuantos datos nos sean precisos para nuestra labor periodística.

La Sra. Lázaro de Rumeu. En dicho vapor, hace viaje para Huelva, por motivos de salud, la distinguida Sra. D.<sup>a</sup> Remedios Lázaro de Rumeu, marchando a dicha ciudad, por encontrarse en ella de Jefe de Telegramas, su hermano don Manuel.

En nuestra sociedad, es muy sentida su ausencia, y los Asijos benéficos, pierden uno de sus más valiosos elementos, pues se de todos conocida sus grandes dotes de cantante, manifi-

posición que, con la solución definitiva de este asunto presentará en una de las próximas sesiones, esperando que sea bien acogida por el Ayuntamiento y por la opinión pública.

En esa proposición se armonizan los intereses económicos del Municipio con relación al importantísimo servicio a que se presta toda la ayuda compatible con ellas, como asimismo será un hecho la trascendental reforma urbana que el proyecto lleva en sí.

La Rambla de Sol y Ortega. De la Rambla Sol y Ortega, puedo decir que he estudiado todo lo referente a la realización de tan necesaria reforma, en la parte que el Ayuntamiento ha intervenido oficialmente, ya que aquella pertenece, como se sabe, a la Junta de Obras del puerto. Como también la Corporación está en ello interesada, he practicado diversas gestiones dirigidas al mejor desarrollo y finalización de todo; habiendo tenido, con tal objeto, y en unión del concejal Sr. Martínez Viera, una laboriosa conferencia con el Ingeniero Director de dicha Junta D. Antonio Pérez, de la cual salimos altamente satisfechos, en espera del desarrollo de los importantes proyectos que animan a la referida entidad, en bien de los intereses locales.

La Hijuela del Botánico. Por lo que atañe a la Hijuela del Jardín Botánico, puedo asegurar que en unión de los distinguidos compañeros Sres. Gross y Vandewalle, que integran la Comisión especial respectiva, he practicado diversas gestiones dirigidas todas a la solución más satisfactoria. Primeramente, hicíronse estas gestiones, respecto a solares radicados en la calle de Méndez Núñez, con los señores Dehesa y Girard; pero habiendo surgido dificultades de orden económico, la Alcaldía, asesorada por dichos señores Concejal estudia la manera de hallar una solución que sea armonica, o bien con los propietarios de ese solar o con los de otro que pueda ser aprovechable. Además, en mi deseo de que todo lo relacionado con la Hijuela se haga lo más rápidamente posible, he tenido una entrevista con el Arquitecto para que esta facultativa manifieste si la referida Hijuela puede instalarse en algún solar de los que posee la municipalidad.

Todo esto aparte de que las gestiones que practique la Alcaldía, por muy diligentes que sea, tienen forzosamente que supeditarse al estado de la Hacienda municipal que no por otra que se marche muy de prisa, con la circunstancia de que la Alcaldía no puede ni debe en estos momentos agravar esa situación llevando de nuevas cargas al presupuesto de la Corporación.

De suerte que dentro de lo que permite esa situación económica, la Alcaldía procura fomentar los intereses locales desarrollando obras y reformas que beneficien a la Ciudad.

Ecos de Sociedad. El General Sr. Moltó. Ayer tarde regresó a esta capital, después de haber pasado una temporada en Madrid, el General Sr. Moltó de esta plaza, Excmo. Sr. Don Francisco Moltó.

Al muelle acudieron a recibirlo sus numerosas amistades, recordando al Gobernador civil don Joaquín Santos Esay, Alcalde don Esteban Mandillo, Ingeniero Jefe de Obras Públicas don P. de Mattos, los coroneles, Jefes y Oficiales de los distintos cuerpos de la guarnición y otras distinguidas personalidades de la población.

El bizarro general, nos encarga que saludemos en su nombre a todos sus reacionos.

Reciba nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

D. Luis Rivera y Uruburu. También llegó en el vapor «Reina Victoria», el nuevo comandante del cañonero «Laya» surto en nuestro puerto, don Luis Rivera y Uruburu.

El capitán de fragata Sr. Rivera, que viene precedido de gran fama, no solo como escritor notable, autor de numerosas obras, sino como experto marino, desempeñaba el cargo de 2.<sup>o</sup> comandante del nuevo crucero «Alfonso XIII».

Es natural de Montilla (Córdoba) y primo hermano de nuestro respetable amigo, el fiscal de esta Audiencia, don Manuel Polo.

Le deseamos que su estancia entre nosotros le sea grata.

El Arcipreste Sr. Herráiz Malo. En el trascendente «Ciudad de Cádiz», que dentro de unos días llegará a nuestro puerto, hace viaje para la península, nuestro querido amigo, el Arcipreste de esta capital don Francisco Herráiz Malo.

El Sr. Herráiz Malo, marcha a Madrid, con motivo de consultar con especialistas, para someter a un tratamiento las dolencias que padece.

Al desearle un feliz viaje, sabe bien cuanto nos alegraría su pronto regreso, competentemente curado.

La Sra. Lázaro de Rumeu. En dicho vapor, hace viaje para Huelva, por motivos de salud, la distinguida Sra. D.<sup>a</sup> Remedios Lázaro de Rumeu, marchando a dicha ciudad, por encontrarse en ella de Jefe de Telegramas, su hermano don Manuel.

En nuestra sociedad, es muy sentida su ausencia, y los Asijos benéficos, pierden uno de sus más valiosos elementos, pues se de todos conocida sus grandes dotes de cantante, manifi-

Estados en numerosos conciertos de caridad.

Lo deseamos un feliz viaje, y que anunciemos pronto su vuelta.

Día de días. Ayer festividad de San Ramón Nonnato, celebraron su fiesta onomástica, nuestros buenos amigos, don Ramón Gutiérrez, don Ramón Gil-Roldán, don Ramón Ibarrola, don Ramón Antequera, don Ramón Baudet, don Ramón Ascario, don Ramón Guimerá y don Ramón García.

Hoy día de San Arturo, lo celebran don Arturo S. León, don Arturo Ascario, don Arturo López de Vergara, don Arturo Delgado, don Arturo Escuder y don Arturo Ascario.

Felicidades.

Bautizo. En la vecina ciudad de La Laguna, y en la parroquia de Santo Domingo, se ha verificado el bautizo de un hermoso niño, hijo de nuestro estimado amigo, el capitán de Infantería don Enrique Albert.

Al niño que se le impuso los nombres de Juan Carlos, fué apadrinado, por sus tíos, la distinguida señora doña Carmen Hamilton de Estarriol y don Rafael Albert, y por estas señoras, don Rafael Albert, y por estas señoras, don Rafael Albert, y por estas señoras, don Rafael Albert.

Sea enhorabuena.

Viajeros. En el vapor «Reina Victoria» llegó ayer a esta, nuestro respetable amigo, el teniente coronel de Intendencia don Enrique Colomer y Aparisi-Guiljarre, acompañado de su distinguida esposa.

También llegó con objeto de pasar una temporada con su familia, nuestra bella paisana, doña Rosa Zamorano de Estephan, acompañada de su monísima hija Doris.

Regresó de Cádiz, nuestro joven amigo, el alférez de Regimiento de Infantería, don Luis Gómez Carbo, a quien reiteramos nuestro pésame, por la reciente desgracia que le aflige.

Llegaron también, el joven oficial del batallón de la Gómera y estimado amigo don Tomás Barrios y Fernández de los Muros, nuestro respetable amigo don Diego de Arroyo y su distinguida esposa y el Inspector de primera Enseñanza, don Juan López Tamayo.

Bienvenidos.

Aniversario. Pasado mañana se cumple el segundo aniversario del fallecimiento del que fué en vida acaudalado propietario y respetable amigo nuestro don Hilario Díaz y García.

Con este motivo reiteramos a sus familiares la expresión de nuestro más sentido pésame.

Natalicio. Ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño la señora doña María Fernández, esposa de nuestro amigo el médico D. José Z. ppino.

Tanto la madre como el niño siguen en perfecto estado de salud.

SE DESEA alquilar una casa pequeña en buenas condiciones con jardín y patio grande.

Informaran en este periódico.

Sección religiosa. Santos de hoy, día 1.<sup>o</sup>

San Gil, abad, San Leito, mártir de Toledo y San Augusto y compañeros mártires.

Santos de mañana día 2

San Esteban, rey de Hungría y San Antón, mártir.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misas rezadas a las 8 y 8 y media.

Parroquia de San Francisco.—Misas rezadas a las 8 y a las 9 y media; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas a las 6 y media, a las 8 y a las 9; a las 8 de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, Visita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M. terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa rezada a las 6 y media con exposición del Santísimo Sacramento; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada a las 6.

La misa y oficios divinos de mañana son de San Esteban, rey y confesor, con rito semiblanco, color blanco. En este día se puede decir misas de requiem.

Registro civil. Dia 31

NACIMIENTOS

Juan Alamo Cárdenas.

DEFUNCIONES

María Abón y Guillen, natural de Marbell (Málaga) 83 años Puerta Cansado 55; viuda.

Winstremundo Cruz, de 2 años, San Sebastián.

MATRIMONIOS

No se inscribieron.